



Le fil rouge de l'intervention du syndicat Santé-Sociaux du Cher sera : la solidarité, la démocratie et la liberté. La CFDT porte des valeurs humanistes, notre syndicalisme est riche de sa diversité, c'est pourquoi le syndicat Santé sociaux du Cher y adhère sans réserve.

Notre champ professionnel est au centre de l'attention depuis le début de la pandémie. Les faiblesses du système de santé ont été précisément pointées. Pour autant, si celui-ci n'a pas craqué, c'est grâce aux professionnels de la santé et du social qui ont été présents en toutes circonstances, au service de la population. Le syndicat Santé-Sociaux du Cher remercie les professionnels pour leur engagement.

La négociation du Ségur a permis aux professionnels de bénéficier d'une revalorisation salariale substantielle, 183 euros par mois. Cette négociation est à mettre au crédit de la Fédération Santé Sociaux. Nous devons, aujourd'hui collectivement, traduire ces avancées salariales par de l'adhésion. Cette année, le Syndicat du Cher a continué à développer.

De nombreux chantiers sont ouverts, Il nous reste notamment à travailler à la revalorisation de certains métiers de catégorie C ainsi que ceux du social.

La santé mentale : Les différents rapports montrent une dégradation de l'état mental des jeunes du fait de la crise sanitaire. L'augmentation des syndromes dépressifs se heurte à une insuffisance de prise en charge en psychiatrie par manque de moyens humains et de structures adaptées.

D'autres enjeux prioritaires :

Aujourd'hui plus aucun secteur n'est épargné, c'est tout le système de soins qui serait à transformer de la médecine de ville aux structures de soins publics et privés. Les difficultés actuelles dans les services d'urgence en sont une illustration de même que la fuite de professionnels est un indicateur à prendre en compte. Les problèmes ne sont pas nouveaux.

Le Syndicat Santé Sociaux du Cher tient à dire qu'une prise en charge déficiente de la santé de la population renforce les inégalités. Collectivement, la CFDT se doit dénoncer cet état de fait et de proposer des solutions adaptées.

Les élections Fonctions Publiques de décembre 2022 sont un enjeu important pour la représentativité de la CFDT. Le Syndicat Santé Sociaux du Cher est déjà fortement mobilisé, les sections syndicales sont à l'œuvre, la constitution des listes pratiquement finalisée. Le travail de terrain, le contact avec les agents sont des modalités d'action qui nous permettent de porter nos revendications. La valorisation du travail des 4 dernières années constitue le socle de la campagne électorale et ce grâce au soutien de la Fédération, de l'UFFA., de l'URI Centre Val de Loire et l'UD du Cher. Le Syndicat Santé Sociaux du Cher fort de sa première place lors des dernières élections fera tout pour maintenir sa 1ère place, voir augmenter sa représentativité.

La 5ème Branche / La loi " Grand Age" : Nous souhaitons attirer l'attention sur l'impérieuse nécessité de remettre ces 2 dossiers à l'ordre du jour de futures négociations. La prise en charge des personnes âgées dans toutes ses dimensions est un enjeu sociétal majeur. Celles-ci ont le droit à des conditions de vie qui répondent à leurs aspirations et à leurs besoins. La CFDT doit peser pour la réouverture de négociations.



Nous saluons l'engagement de la CFDT, au côté d'autres partenaires, **dans le pacte du pouvoir de vivre**. Son constat, ses analyses montrent la direction à prendre et proposent des solutions dans différents domaines.

La complémentarité des acteurs est une richesse. Nous avons ainsi une vision politique des problématiques qui sont devant nous. Les 90 propositions montrent notre ancrage dans la réalité associé à notre volonté de changement pour améliorer nos conditions de vie.

Certaines de ces propositions concernent notre champ professionnel comme les inégalités en matière de territoire, d'accès aux soins, de déterminants de santé ainsi que le thème du pouvoir d'achat.

La démographie médicale et para médicale, le vieillissement de la population, un territoire essentiellement rural sont autant de signaux qui nous alertent. Le département du Cher cumule les difficultés. La réduction des inégalités doit être un objectif partagé par tous les acteurs.

La déclinaison régionale du pacte du pouvoir de vivre nous permet de relayer nos propositions notamment dans le cadre des travaux avec l'ARS.

Les temps sont troublés, la guerre en Ukraine, la défiance envers l'Europe, la montée de l'extrême droite. Le syndicat Santé Sociaux du Cher salue l'engagement des syndicalistes Afghans qui se battent au péril de leur vie. Merci à la Confédération pour le soutien apporté à ces femmes et ces hommes.

Le syndicalisme et plus particulièrement la CFDT a plus que jamais un rôle à jouer. Notre proximité avec les salariés et agents de notre secteur, notre engagement, la pluralité et la diversité qui nous caractérisent nous permettent d'apporter un sentiment de sécurité, d'être reconnus par ceux qui parfois ne savent plus vers qui se tourner.

Soyons fiers d'être à la CFDT, renforçons notre place d'interlocuteur incontournable.

Le syndicat Santé-Sociaux du Cher votera à la majorité le rapport d'activité.